

MANIFIESTO

DEL

Partido Comunista de C. Rica

El Japón, la potencia fascista del Asia, en connivencia con sus socios del eje totalitario, ha atacado traidoramente a los Estados Unidos de Norte América. Esto significa que las fuerzas bárbaras del nazi-fascismo se han lanzado ya al asalto y la conquista del Continente Americano, en su afán de esclavizar a todos los pueblos libres de América y barrer definitivamente las conquistas democráticas de la faz de la tierra. En consecuencia, nuestras libertades están en peligro; la existencia de la República, nuestro patrimonio y la propia vida de todos los costarricenses están amenazados de muerte.

La lucha que en estos momentos libran las fuerzas de los EE. UU. en aguas del Pacífico para repeler la salvaje agresión del militarismo nipón, es, al igual que la que libran en Europa, Asia y Africa las fuerzas de la Unión Soviética, Inglaterra y China, la lucha por las libertades de todos los pueblos de la tierra, amenazadas hoy por las fuerzas reaccionarias del nazi-fascismo.

Prácticamente todos los pueblos del mundo están envueltos en la guerra y alineados definitivamente en dos campos antagónicos. No puede haber términos medios; o se está con las Democracias, o se está con el nazi-fascismo.

El Gobierno de Costa Rica, con el aplauso de la inmensa mayoría del pueblo, respondiendo al sentimiento profundamente democrático de los costarricenses y consciente de su deber de colaborar con el pueblo norteamericano y con el Presidente Roosevelt en su lucha contra el totalitarismo, le ha declarado la guerra al Japón. El Partido Comunista de Costa Rica está absolutamente de acuerdo con la actitud asumida por el Gobierno, y declara:

a)—Apoyamos decididamente la colaboración de Costa Rica con los Estados Unidos en la lucha contra el militarismo japonés. Pero con la misma decisión pedimos el inmediato rompimiento de relaciones diplomáticas con la Alemania de Hitler, la Italia de Mussolini, la España de Franco y demás gobiernos aliados del eje totalitario.

b)—Sin vacilaciones lucharemos y haremos las concesiones necesarias para obtener la unificación de todos los sectores progresistas del pueblo alrededor del Gobierno, durante la emergencia que se aproxima.

c)—Consideramos que la declaratoria de guerra hecha por nuestro Gobierno, para que signifique una verdadera colaboración en la lucha contra la agresión nipona, debe traducirse en hechos y sacrificios reales. En consecuencia, pedimos que inmediatamente el Gobierno de Costa Rica celebre, con el de los Estados Unidos, un tratado para el uso de nuestras aguas y nuestro suelo, en la medida y tiempo que lo requiera la lucha contra el nazi-fascismo.

d)—Es público y notorio que numerosos funcionarios y empleados públicos han sido y siguen siendo pro-nazifascistas y constituyen, en el presente momento, un gravísimo

peligro para la seguridad de la República y para la causa de América. Por lo tanto, pedimos que el Gobierno proceda inmediatamente y sin contemplaciones a depurar todas sus dependencias de elementos franca o encubiertamente nazi-fascistas o falangistas y aún de elementos sobre quienes recaiga la menor sospecha de simpatía hacia cualquiera de esas tendencias. Quien haya demostrado la menor simpatía hacia el totalitarismo, debe caer.

e)—Pedimos la inmediata concentración de todos los alemanes, italianos, japoneses y españoles de orientación anti-democrática. Aquellos que hayan demostrado peligrosidad deben ser expulsados del país; los otros, deben ser sometidos a una vigilancia estrecha. Exigimos la clausura inmediata del periódico "La Epoca"; la clausura del Club Alemán; la clausura de la Escuela Alemana; la clausura de "La Casa España"; la clausura de la escuela falangista de La Dolorosa, y de todos los demás centros de reunión de nazis, fascistas o falangistas. Pedimos que los frailes españoles que se dedican a visitar nuestras poblaciones haciendo propaganda nazi-fascista, sean debidamente conminados a abstenerse de continuar llevando a cabo tal campaña. Pedimos asimismo la inmediata separación de estos señores de los puestos que ocupan en Educación Pública.

f)—Pedimos al Gobierno que tome medidas eficientes para la defensa de la población civil, en caso de bombardeos aéreos o de ataques de cualquier otro orden.

g)—Pedimos se tomen las medidas necesarias para el inmediato establecimiento del servicio militar en Costa Rica.

h)—Pedimos que el Gobierno proceda inmediatamente al estudio y aplicación de un plan de emergencia de carácter económico. Ese plan debe buscar, en primer lugar, la producción abundante de artículos de primera necesidad y el control de los precios para impedir la especulación.

i)—Porque consideramos necesario el fortalecimiento del frente mundial anti-nazifascista, pedimos al Gobierno de la República el establecimiento de relaciones diplomáticas con la Unión Soviética.

¡POR LA UNIFICACION DEL PUEBLO COSTARRICENSE ALREDEDOR DE SU GOBIERNO DURANTE ESTA EMERGENCIA!

¡POR LA RUPTURA DE RELACIONES CON TODOS LOS GOBIERNOS TOTALITARIOS!

¡POR LA LIQUIDACION DE LA QUINTA COLUMNA EN COSTA RICA!

¡CONTRA EL MILITARISMO JAPONES! ¡POR EL APLASTAMIENTO DEL NAZI-FASCISMO Y SUS ALIADOS!

¡POR LA VICTORIA DE LAS DEMOCRACIAS!

¡Por la Libertad de América y del Mundo!